



Monsieur François HOLLANDE
Président de la République
Palais de L'Élysée
55 Rue du Faubourg Saint-Honoré 75008 Paris

Guyane, le 22 mars 2017

Monsieur le Président,

Depuis de nombreux mois, parlementaires et élus guyanais n'ont eu de cesse d'alerter le Gouvernement sur l'imminence d'une crise sociale en Guyane.

En annonçant un Pacte d'avenir pour la Guyane en décembre 2013, vous répondiez à notre appel en faveur d'un Plan Marshall pour notre territoire.

Les négociations autour de ce Pacte ont été longues et en dépit d'avancées obtenues lors de la récente visite de la Ministre Ségolène Royal, il n'est toujours pas signé.

Aujourd'hui la Guyane connaît cette crise annoncée et les conflits sociaux se multiplient de toutes parts : salariés d'EDF, sous-traitants de la base spatiale, transporteurs, agriculteurs, chauffeurs de bus, agents de la Caf et employés du Centre Médico-Chirurgical de Kourou (CMCK) et du Centre Hospitalier Andrée Rosemon (CHAR) font à présent front commun.

C'est donc un mouvement social majeur qui touche aujourd'hui le territoire, bloquant notamment le Grand Port Maritime, la Collectivité Territoriale de Guyane, la Préfecture, le Centre Spatial Guyanais, les axes routiers, etc.

Soutenue par des collectifs de citoyens, cette mobilisation a pris une plus large dimension pour dénoncer l'état d'urgence généralisé que connaît la Guyane en matière de santé, d'éducation et de formation, d'économie, de sécurité, d'accès au foncier ou encore de logement.

Aussi, face à l'urgence de cette véritable crise sociale, nous vous demandons de porter une attention toute particulière à cette mobilisation et à ses revendications afin d'apporter une réponse forte de l'État à la population guyanaise.

Nul doute que le Pacte d'Avenir sera bénéfique, mais seul un vaste Plan Marshall permettra de répondre aux besoins criants de la Guyane.

Sachant pouvoir compter sur votre engagement, nous vous prions d'agréer, Monsieur le Président, l'expression de nos respectueuses salutations.

Chantal BERTHELOT, Députée de Guyane



Gabriel SERVILLE, Député de Guyane



Georges PATIENT, Sénateur de Guyane



Antoine KARAM, Sénateur de Guyane

